

## ABSTRAK

Nufi Nuriyanti, 2023, *Penerapan Manajemen Risiko Pembiayaan Gadai Emas Di Kantor Pusat BPRS Sarana Prima Mandiri Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Perbankan Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri Madura, Dosen Pembimbing: Khotibul Umam, S.E.I., M.E.I.

**Kata Kunci:** *Manajemen Risiko, Pembiayaan, Gadai Emas*

Risiko gadai emas tidak dapat di hindari tetapi dapat dikelola dan dikendalikan, maka pihak Kantor Pusat BPRS Sarana Prima Mandiri selaku penyedia produk pembiayaan harus bisa memajemen risiko tersebut. Manajemen risiko pada BPRS Sarana Prima Mandiri Pamekasan merupakan sebuah manajemen atau aturan yang mengatur akan risiko-risiko yang mungkin terjadi di waktu yang akan datang.

Terdapat dua fokus penelitian yang menjadi kajian utama dalam penelitian ini, yaitu: *Pertama*, apa saja bentuk-bentuk risiko yang terjadi dalam pembiayaan gadai emas di Kantor pusat BPRS Sarana Prima Mandiri. *Kedua*, bagaimana penerapan manajemen risiko pembiayaan pada produk gadai emas di BPRS Sarana Prima Mandiri.

Penelitian ini merupakan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Pengumpulan data dilakukan dengan observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data dengan menggunakan teknik reduksi, menyajikan data dan penarikan kesimpulan. Data yang diperoleh di cek keabsahan datanya dengan ketekunan pengamatan, triangulasi sumber dan metode.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: *Pertama*, bentuk-bentuk risiko yang terjadi dalam pembiayaan gadai emas di BPRS Sarana Prima Mandiri Pamekasan, di antaranya ialah: risiko pasar dipengaruhi oleh perubahan nilai tukar mata uang (fluktuasi harga), risiko operasional disebabkan oleh sumber daya manusia pihak internal perusahaan, dan risiko kredit tunggakan (gagal bayar). *Kedua*, penerapan manajemen risiko pembiayaan gadai emas di BPRS Sarana Prima Mandiri Pamekasan, di antaranya ialah: a). Identifikasi risiko; b). Pengukuran risiko; c). Antisipasi risiko dengan melakukan beberapa tahapan, antara lain: *risk avoidace* (penghindaran risiko), *risk transfer* (pengalihan risiko), dan *risk control* (pengendalian risiko); d). *Monitoring* risiko. Berdasarkan hal tersebut, maka secara keseluruhan BPRS Sarana Prima Mandiri dalam penerapan manajemen risiko pembiayaan gadai emas di Kantor pusat sudah menjalankan tugasnya dengan baik sesuai dengan standart operasional prosedur (SOP) yang ada di Kantor Pusat BPRS Sarana Prima Mandiri.